

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ENTREGA DE VIVIENDAS Y AMPLIACION DEL

INSTITUTO NACIONAL DE SANTA MARIA OSTUMA

SANTA MARIA OSTUMA, LA PAZ

MARTES 27 DE JUNIO DE 2006

ME SIENTO MUY CONTENTO DE ESTAR AQUÍ CON TODOS USTEDES, ENTREGANDO 486 VIVIENDAS DE LOS MUNICIPIOS DE SANTA MARÍA OSTUMA, SAN JUAN TALPA Y SAN RAFAEL OBRAJUELO; TAMBIEN INAUGURANDO LA AMPLIACIÓN DEL INSTITUTO NACIONAL DE SANTA MARÍA OSTUMA, CON LO QUE SE VAN A BENEFICIAR A CIENTOS DE FAMILIAS DE ESTE PRODUCTIVO DEPARTAMENTO DE LA PAZ.

ANTES DE LLEGAR A ESTE MUNICIPIO, Y CONTINUANDO CON MI DESEO DE ESTAR CERCA DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, HE VISITADO TEPECOYO, EN LA LIBERTAD, DONDE HEMOS ENTREGADO ESCRITURAS DE PROPIEDAD A MÁS FAMILIAS SALVADOREÑAS, RESIDENTES EN EL ASENTAMIENTO EL REFUGIO.

NUESTRO GOBIERNO ESTÁ CONCIENTE DE LA NECESIDAD DE FACILITAR ADQUISICIÓN DE VIVIENDA A LOS CIUDADANOS, POR ELLO, EN ESTOS DOS AÑOS DE GESTIÓN HEMOS FORTALECIDO LOS PROGRAMAS QUE PERMITEN A MÁS FAMILIAS LA ADQUISICIÓN DE UNA VIVIENDA PROPIA, QUE ES EL PATRIMONIO QUE TODOS QUEREMOS Y CON EL QUE DEBEMOS CONTAR.

LA CONSTRUCCIÓN DE ESTAS 486 VIVIENDAS QUE HOY ENTREGAMOS DE MANERA SIMBÓLICA, REQUIRIÓ DE UNA INVERSIÓN QUE SUPERA LOS TRES MILLONES DE DÓLARES, APORTADOS POR NUESTROS AMIGOS DE LA UNIÓN EUROPEA, NUESTROS AMIGOS Y AHORA SOCIOS DE LA UNION EUROPEA, EL FISDL Y FUNDASAL, Y CONSTAN DE ESPACIOS BÁSICOS E INTRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE PARA AQUELLOS BENEFICIARIOS QUE LO NECESITARON.

HAY QUE RECORDAR QUE ESTAS FAMILIAS QUE AHORA CUENTAN CON UNA NUEVA CONSTRUCCIÓN, SE VIERON SERIAMENTE AFECTADAS POR LOS TERREMOTOS DEL 2001, QUE PRÁCTICAMENTE TERMINARON CON



SUS ANTIGUAS CASITAS CONSTRUIDAS EN SU MAYORÍA DE ADOBE O TAMBIEN DE LÁMINAS.

HOY, DEBEMOS CERRAR POR COMPLETO EL TRISTE CAPÍTULO QUE LES TOCÓ VIVIR, Y CELEBRAR JUNTO A LOS SUYOS LA ADQUISICIÓN DE ESTAS CASAS. ESTAS CASAS LE VAN A PERMITIR SEGUIR CONSTRUYENDO SU FUTURO FAMILIAR.

ESTAS OBRAS INCLUYEN LA CONSTRUCCIÓN DE MUROS Y OTRAS DE PROTECCIÓN PARA LAS VIVIENDAS, CALLES DE ACCESO, PROYECTOS DE ELECTRIFICACIÓN Y OTROS DE MUCHO BENEFICIO PARA USTEDES.

TAMBIÉN ME AGRADA ENTREGAR EN ESTE MISMO ACTO, LA AMPLIACIÓN DEL INSTITUTO DE SANTA MARÍA OSTUMA, QUE COMO BIEN SABEN, LAS TRES AULAS FORMALES Y OTRAS IMPROVISADAS CON QUE CONSTABA EL INSTITUTO, NO BASTARON PARA LA CRECIENTE DEMANDA DE LA POBLACIÓN ESTUDIANTIL.

HOY LES ESTAMOS ENTREGANDO UN EDIFICIO DE DOS NIVELES, CON MAS AULAS Y UN LABORATORIO; ÁREA RECREATIVA TECHADA, MINICAFETÍN, MEJORAS EN LOS SERVICIOS SANITARIOS, EN LAS INSTALACIONES ELÉCTRICAS Y CONSTRUCCIÓN DE MUROS DE PROTECCIÓN, TODO ESTO Y OTROS DETALLES, CONSTRUIDO A UN COSTO CERCANO A LOS 300 MIL DÓLARES, POR LO QUE DEBO AGRADECER NUEVAMENTE EL APOYO BRINDADO POR LA UNIÓN UROPEA, QUE JUNTO A LOS RECURSOS DEL GOBIERNO CENTRAL, HAN HECHO POSIBLE ESTAS OBRAS.

QUIERO DECIRLES QUE ESTOS Y OTROS PROYECTOS QUE REALIZAMOS ACTUALMENTE, FORMAN PARTE DEL PROGRAMA DE APOYO A LA RECONSTRUCCIÓN (PROARES), CUYO OBJETIVO ES CONTRIBUIR AL PROCESO DE RECONSTRUCCION Y MEJORAMIENTO DE LA CALIDAD DE VIDA DE LOS AFECTADOS POR LOS TERREMOTOS DE 2001.

ESTE PROGRAMA SE FINANCIA A TRAVÉS DE FONDOS DONADOS POR LA UNIÓN EUROPEA Y EL GOBIERNO DE EL SALVADOR CON EL FISDL. SE TRATA DE UNA INVERSIÓN TOTAL DE 32 MILLONES DE EUROS, QUE PERMITIRÁN CONSTRUIR 5 MIL 454 VIVIENDAS EN DIFERENTES MUNICIPIOS, DE LOS CUALES YA HEMOS TERMINADO MAS DE 3 MIL 500 VIVIENDAS.



ACTUALMENTE, HAY MÁS DE MIL 400 CASAS EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN, Y ESTAMOS PENDIENTES DE COMENZAR CON LAS 501 QUE NOS VAN A PERMITIR TERMINAR EXITOSAMENTE ESTE PROGRAMA.

QUIERO FELICITAR A LAS FAMILIAS QUE HOY GOZAN DEL BENEFICIO DE POSEER CASA PROPIA, DE BUENA CONSTRUCCIÓN Y LOS INVITO A CUIDAR Y DISFRUTAR DE SU PATRIMONIO, QUE SIN LUGAR A DUDAS LES VA A PERMITIR DESARROLLARSE MUCHO MEJOR EN SU CAMINO HACIA EL PROGRESO PERSONAL Y FAMILIAR.

QUIERO DECIRLES QUE EFECTIVAMENTE, DEBO ESTA MAÑANA AGRADECER A LA UNION EUROPEA VARIAS COSAS; NUMERO UNO, EL ACUERDO TOMADO POR LA UNION EUROPEA CON RESPECTO A RED SOLIDARIA ES IMPORTANTE. ES UN PROGRAMA EN EL QUE CREEMOS, DISEÑADO EN ESTE GOBIERNO Y QUE YA SE ESTA DESARROLLANDO EN 30 MUNICIPIOS.

TENEMOS UN PRESTAMO APROBADO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, PERO YO TENGO ESPERANZA QUE MUY PRONTO LO APRUEBEN, PORQUE DE 30 QUEREMOS LLEGAR HASTA 100 MUNICIPIOS, QUE ESTAN UBICADOS EN EL MAPA DE LA POBREZA, QUE NOS HA PERMITIDO IR DANDOLE SERVICIOS BASICOS A LA POBLACION.

SEÑORA EMBAJADORA MUCHAS GRACIAS POR EL APOYO, NO SOLO A USTED, SINO A TODOS LOS EUROPEOS Y EUROPEAS, QUE CON SUS CONTRIBUCIONES HAN HECHO POSIBLE AYUDARLE A ESTE PAIS, QUE CAMINA MAS RAPIDO DE LO QUE MUCHOS ESPERABAN.

HEMOS RECONSTRUIDO MUCHO, Y AL ESCUCHAR AL PROFESOR QUE EL DIA DE HOY NOS HA HABLADO, NUESTRO AMIGO QUE NOS HA HABLADO DE TODAS LAS VICISITUDES, NOS HABLABA DE HACE 100 AÑOS, ESTE PUEBLO TIENE UNA CARACTERISTICA FUNDAMENTAL, PUES HA PASADO DE TODO, TERREMOTOS, HURACANES, CICLONES, HEMOS TENIDO DE TODO, PERO AL FINAL DE CUENTA, EL ESPIRITU INDOMITO DEL CUSCATLECO SE HA IMPUESTO Y HEMOS SALIDO ADELANTE.



QUIZAS CUANDO EL TERREMOTO DESTRUYO SANTA MARIA OSTUMA, NO PENSABAMOS QUE CUATRO, CINCO, SEIS AÑOS DESPUES, IBAMOS A ESTAR VIENDO EL INSTITUTO, LAS CASAS, Y SIEMPRE ES ASI EL SALVADOREÑO.

ME DECIA ALGUIEN, MIRE Y USTEDES COMO ES QUE SE REPONEN TAN RAPIDO?, Y LE DIGO, MIRE ES QUE ANTE LA ESCASEZ DE RECURSOS Y LA ESTRECHES TERRITORIAL, LO UNICO QUE QUEDA ES LA CREATIVIDAD Y LA SOLIDARIDA PARA SALIR ADELANTE, ESO ES LO QUE ESTA HACIENDO MI GOBIERNO, CREATIVIDAD, SOLIDARIDAD Y ACOMPAÑÁNDOSE DE BUENOS SOCIOS COMO LA UNION EUROPEA.

YO LES FELICITO POR EL INSTITUTO QUE HOY LES QUEDA AQUÍ, NO CONOCIA LA HISTORIA DEL HELICOPTERO DEL EX PRESIDENTE MOLINA, OJALA QUE NO SE REPITA. PERO DE TODOS MODOS LES AGRADEZCO MUCHO, LASTIMA QUE NO PUDE VENIR AL FESTIVAL DE LA PIÑA, PERO SIN DUDA ESO NOS ESTA PONIENDO EN EL MAPA, HAY QUE SEGUIR TRABAJANDO EN ESE TEMA, PORQUE ESO LES VA A ATRAER GENTE A COMPRARLES LO QUE PRODUCE SU TIERRA, LO QUE PRODUCE SU GENTE.

MUCHAS GRACIAS A LA UNION EUROPEA, MUCHAS GRACIAS A TODOS, AL FISDL, A TODOS LOS QUE HAN TRABAJADO POR ESTAS OBRAS. SIN DUDA, LA GENTE ACA, HA QUEDADO CONTENTA, PORQUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN, Y HOY LES ESTAMOS CUMPLIENDO ESTA PROMESA.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LES BENDIGA.